

**OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS**

	"Auto quedó llantas arriba"
	"Olvera: miles de acciones en el estado"
	"Respeto a usos y costumbres, pero sin alterar la paz"
	"Olvera compromete fortalecer a las comunidades"
	"Diálogo de respeto a las costumbres"
	"En primarias públicas maestros mediocres"
	"No circula"
	"Red Ciudadana apoyó a la Plutarco Elías Calles"
	"Compromete Olvera acciones para favorecer a comunidades"
	"Simulan indagar ´moreirazo´ IP"
	"Urgen controlar el tráfico de armas"

**INSTITUCIONAL**

"No se generó información"

**PARTIDOS POLÍTICOS**

**Milenio-"Elecciones demuestran a un PRD libre de cacicazgos":** Isidro Pedraza Chávez, líder nacional de la UFIC, consideró que el proceso interno del Partido de la Revolución Democrática (PRD) sirvió demostrar que los tres personajes que salieron victoriosos (Luciano Cornejo, José Guadarrama y él) se mantienen cerca de su militancia y eso les permitió llevarse el mayor número de consejeros. En respuesta a las declaraciones de Izquierda Democrática Nacional y de otras corrientes, las cuales denunciaron que en el PRD está secuestrado por algunas expresiones que mantienen un cacicazgo, el líder de la organización campesina señaló que a esas tribus les hace falta más trabajo con las bases del partido de izquierda. "Ese proceso interno fue la oportunidad para que aquellos que han dicho que estamos artificialmente dirigiendo al partido pudieran haber logrado una participación interna que modifique la actual correlación de fuerzas", señaló. Además, "lo que sucede es que alcanzaron una presencia muy minoritaria al interior del consejo estatal, lo cual habla de que no tienen bases sociales, no tienen trabajo con la militancia y por lo tanto no están vigentes con los compañeros". "El que haya sacado el triunfo los grupos de Guadarrama, Luciano y el mío habla de que estamos metido con los compañeros, ese es el resultado, no se puede desear que no estén fuertes, presentes, solamente con desearlo, hay que trabajar". A su juicio, el proceso interno del PRD en la entidad que renovó sus consejeros estatales y nacionales, "fue frente a toda la adversidad, pero se pudo instalar, es algo que valoro de todos los compañeros, porque a pesar de que llegaron los paquetes electorales, el domingo en la mañana se instalaron las casillas, eso habla de que hubo voluntad de todos los actores, fue muy madura porque todas las expresiones se prestaron y ayudaron". Reconoció que será mayoritariamente entre el actual senador José Guadarrama, el diputado federal suplente, Luciano Cornejo y él, "como nos tenemos que poner de acuerdo para lograr una presidencia (del PRD estatal) de unidad al partido, hay que trabajar en eso". Por su

parte, el ala Izquierda Democrática Nacional (IDN), ligada a Andrés Manuel López Obrador informó que el instituto político está debilitado por el cacicazgo que ejercen algunos actores políticos. Liderada por el senador de la República, José Guadarrama Márquez, el FDH obtuvo dos lugares en el consejo nacional del Partido de la Revolución Democrática y para Hugo Jaciel Mendoza, uno de los dirigentes de IDN, la elección del domingo 23 de octubre, "pone una vez más de manifiesto la falta de fraternidad primero, y legalidad después, de los que se han apoderado del instituto político llamado PRD" finalizó el dirigente. **(Ángel Cabrera, página 11)**

**Milenio-Partido del Trabajo realiza consejo extraordinario para definir su elección interna:** El Partido del Trabajo en la entidad (PT) realizará un consejo estatal extraordinario para definir su proceso de elección interna, así como a su comité de comicios internos para la selección de candidatos en el proceso electoral del 2012. De acuerdo con la convocatoria de la dirigencia nacional, el próximo siete de noviembre el partido de la estrella en Hidalgo reorganizará a su estructura interna, la cual será encargada de elegir el método por el cual escogerán a los siete candidatos a diputados federales, entre otras decisiones. Según el documento, "el proceso de elección que integrará a los militantes de la Comisión de Elecciones Internas Estatal y la Comisión de Vigilancia de las Elecciones Internas Estatal, así como la designación de los delegados que asistirán al Tercer Congreso Nacional Extraordinario del Partido del Trabajo, se realizarán a través del sistema de votación que elijan". El Partido del Trabajo en la entidad ha iniciado de manera extraoficial sus trabajos electorales rumbo a las elecciones presidenciales de 2012 en la entidad, donde han declarado que su apoyo será para Andrés Manuel López Obrador, ex candidato a la Presidencia de la República en los comicios del 2006. Además, hace unos días la Coordinadora Estatal del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, dio conocer el informe en Comisión Ejecutiva Estatal, los avances y criterio acordados con Andrés Manuel López Obrador para las elecciones federales de 2012, cuando se renueve a la presidencia de la República. Los acuerdos fueron resueltos en la Comisión Coordinadora Nacional el fin de semana pasado, respecto a las tareas fundamentales que se deben realizar rumbo los comicios de 2012. Entre los planes para las elecciones presidenciales están: que Andrés Manuel López Obrador es el precandidato a la presidencia de la República; PT-Morena (Movimiento de Regeneración Nacional) reforzará su organización, en pro del óptimo crecimiento de la estructura. **(ángel Cabrera, página 11)**

**El Independiente-Cero "cacería de brujas" en Mineral de la Reforma: Fili:** El presidente municipal electo de Mineral de la Reforma Filiberto Hernández aseguró que no encubrirá o solapará acciones del actual gobierno que afecten el desempeño de su próxima administración, sin embargo, no habrá "cacería de brujas." Reconoció que de encontrar anomalías administrativas las reportará a las áreas correspondientes para que tornen cartas en el asunto, pero de ninguna manera habrá algún tipo de persecución política, "porque lo único que haremos es trabajar y si se da algún eventualidad simplemente no la permitiremos". El priísta comentó que una característica de su próxima administración será la lucha constante contra la corrupción que se pudiera presentar y la atención personalizada como la me-rece la ciudadanía. "Con esto tampoco existe algún señalamiento que en la actual administración este sucediendo actos de corrupción, por eso no vamos a dejar que se inicie este tipo de costumbres." Por último, el priísta comentó que aún no tiene contemplado despidos masivos de trabajadores del ayuntamiento, por lo que seguramente sólo habrá cambios en puestos importantes, "pero estamos analizando aún al personal que puede ayudarnos". **(Miguel Ángel Carrasco, página 02)**

**El Independiente-Complicado ganar solos la presidencia: Flores:** El presidente del comité directivo estatal del Partido Nueva Alianza en Hidalgo Fernando Flores Pérez aseguró que sería complicado para su partido ganar la presidencia de la República si deciden ir solos en la jornada electoral de 2012, sin embargo, no se descarta la posibilidad porque ya tienen la fortaleza para quedar en tercer lugar. "De que podemos tener un candidato propio y que podemos tener una buena votación, eso creo que a todos les queda claro." Agregó que el objetivo nacional de su partido es convertirse en la tercera fuerza política después de la próxima elección federal, en la que se elegirá presidente de la República, senadores y diputados federales. "Pero también somos realistas y se nos complicaría mucho ganar las elecciones presidenciales de ir solos en esa contienda." Al igual que la candidatura para la presidencia, comentó que en su partido hay cuadros importantes y con arraigo en cada región para poder abanderar las candidaturas a diputados federales y senadores. "Tenemos excelentes cuadros para ser candidatos a diputados y senadores, por lo que no dependemos de otros partidos para salir adelante y ya hemos dado muestra de ello". **(Miguel Ángel Carrasco, página 02)**

## INSTITUCIONES ELECTORALES

**Milenio-IFE, listo para la reforma política:** El Instituto Federal Electoral (IFE) está preparado para afrontar con responsabilidad los desafíos de la reciente reforma política que reconoce, entre otras cosas, la consulta popular y las candidaturas independientes, aseguró el presidente del órgano electoral, Leonardo Valdés Zurita. Al participar en el Encuentro Empresarial Nacional Oaxaca 2011, consideró que una democracia plena implica que los ciudadanos incidan en la agenda pública y posean la suficiente información para normar su criterio sobre los asuntos que consideran de interés público. Valdés señaló que para la elección presidencial de 2012 se aplicará un nuevo Reglamento de Radio y Televisión

que ofrece certeza y equidad en el acceso a los medios de comunicación social y también, por primera vez, una ley electoral producto de la reciente reforma constitucional. En el acto, organizado por la Coparmex, el consejero presidente subrayó que el nuevo documento aprobado por el órgano electoral, es resultado de la consulta más grande que una institución del Estado mexicano haya formulado a los concesionarios y permisionarios de la radio y televisión. Esta normatividad, afirmó, atiende a cabalidad la resolución emitida por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y garantiza una más ágil distribución de los promocionales político-electorales, campañas de contraste e información oportuna a los ciudadanos. Con la cooperación de los empresarios del país, planteó, la Coparmex y el IFE caminarán juntos a la construcción de ciudadanía, así como a la promoción de la participación ciudadana en la elección del próximo Presidente de la República y la renovación del Congreso de la Unión. "Formar ciudadanos en democracia y promover su participación en las elecciones, es una tarea compartida entre el Instituto Federal Electoral (IFE) y la sociedad mexicana toda", manifestó el consejero presidente electoral. A este encuentro empresarial asistieron entre otros, Lorenzo Servitje Sendra, fundador de famosa empresa de panadería; Alán García Pérez, ex presidente de Perú, y Tavaré Vázquez Rosas, ex presidente de Uruguay, así como el gobernador de Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo. Antes de participar en este encuentro, el presidente del IFE se reunió con integrantes de la Junta Local Ejecutiva y de la Junta Distrital 9 del IFE en el estado de Oaxaca, para intercambiar impresiones sobre el proceso electoral federal que está en marcha. **(redacción, página 11)**

## PLANO ESTATAL

**Milenio-Gobierno entrega 2 mdp a los miembros del CAP:** El titular de la Secretaría de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, señaló que entregaron 2 millones de pesos a las 10 organizaciones campesinas que integran el Consejo Agrario Permanente (CAP), las cuales se encargarán de direccionar ese apoyo a los productores. De acuerdo con el encargado de la política interna hidalguense, el gobierno vigilará y las propias organizaciones están abiertas a que se verifique y fiscalice en qué gastarán los 2 millones de pesos otorgados por la administración de Francisco Olvera. "Son 2 millones de pesos que se están entregando a las 10 organizaciones, afortunadamente ha habido una extraordinaria respuesta en este grupo de armonía y de trabajo", consideró el ex secretario de Contraloría en el sexenio de Miguel Ángel Osorio Chong. A su parecer, "las agrupaciones tienen una relación muy directa con el gobernador Olvera, a menos de tres meses de estar en la toma de posesión de la nueva coordinación del CAP, estamos dando resultados, pueden observar que con pluralidad se puede convivir". El funcionario estatal consideró que existe coordinación entre las organizaciones campesinas, independientemente de la ideología que practiquen, y el gobierno de Olvera Ruiz. Con el gobierno estatal, dijo, existe una buena relación, la problemática es con el gobierno federal, al que los productores hidalguenses acusan de enviar cada año menos recursos al campo. "En una labor natural de todas las organizaciones les exigen a las autoridades de todos los niveles el tratar de dotar de un poco más de recursos, yo creo que no es una actitud beligerante, sino una actitud responsable en la búsqueda de más recursos". A juicio del secretario del Gobierno, "ante una demanda tan fuerte de recursos, las organizaciones civiles se unen en un esfuerzo por la búsqueda de presupuesto, creo que la actitud que asumen no va más allá de una exigencia natural y no romper con el marco del derecho, no lo violentan en lo más mínimo, simplemente es algo que la gente del campo exige". Manifestó que los diputados federales por Hidalgo trabajan desde las comisiones agrarias del Congreso para tratar de que lleguen al estado la mayor parte de recursos destinados a apoyar a los campesinos hidalguenses. "El paquete del PEF es de más de 20 mil millones de pesos, uno de los rubros más afectados es el campo, también han querido disminuir los recursos a salud y educación, afortunadamente tenemos diputados muy comprometidos para el rescate de los recursos". Además, "creo que el CAP sirve para integrar a todas las organizaciones, hoy nos dan la muestra de que en se va a utilizar el recursos, hicieron la invitación para que el gobernador pueda evaluar cómo se va aplicar; ellos dicen pues que vengan para que vean como aplicamos los recursos". En la víspera, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, José Alberto Narváez Gómez reconoció que durante los últimos tres años, todos los productores hidalguenses tuvieron pérdidas y prácticamente ninguna ganancia, lo cual coloca al campo estatal en una situación de riesgo, sumado al golpe de los fenómenos climatológicos y la falta de recursos para paliar las afectaciones. Manifestó que los campesinos hidalguenses pasan por una difícil situación que se recrudeció con las heladas, inundaciones y sequías que destruyeron 131 mil hectáreas de cultivos en 50 municipios, con más de 20 mil familias que perdieron su patrimonio. Otra de las problemáticas es que el gobierno estatal carece de recursos para sus aportaciones a los programas de la Federación, la cual pide entre un 25 y 50 por ciento de recursos provenientes de las arcas estatales para acceder a los apoyos. La producción y cultivo de productos se realiza todavía de una forma anticuada en la mayoría de zonas por temporal, pero a causa del cambio climático eso ya no es posible porque cada año heladas, inundaciones y sequías acaban con casi todo lo sembrado. La alternativa es la tecnificación del campo a través de maquinaria de alta tecnología, opciones de riesgo modernas y capacitación a los productores para poder elevar la calidad de la siembra que está entre las más bajas del país, y en su mayoría, sólo sirve para consumo interno y en algunas partes del centro de la República. **(ángel**

### Cabrera, página 08)

**Milenio-“Los usos y costumbres no deben distorsionar la paz”:** La paz social de la entidad es una de las prioridades de la agenda gubernamental estatal y no debe distorsionarse a partir de manipular negativamente los preceptos de “usos y costumbres” que rigen a distintas comunidades, en este caso del Valle del Mezquital, consideró el gobernador Francisco Olvera Ruiz. “La paz es importante aquí y en todo el Estado, sobre todo cuando hay personas que aprovechándose de las reales necesidades y demandas de las comunidades las utilizan para otro tipo de objetivos de carácter político y eso va mas allá de lo que sociedad espera para mantener la estabilidad social”, expresó el titular del Ejecutivo hidalguense. Sin embargo subrayó que en su calidad de gobernador se ha propuesto escuchar todas las demandas de líderes y representantes comunitarios: “por lo tanto yo he hecho el compromiso de decirles a los líderes de las comunidades, los delegados, los representantes sociales, que conmigo escucharé todas las orientaciones que nos den”. Olvera Ruiz sostuvo que los canales de diálogo de la ciudadanía con su administración permanecen abiertos para que el gobierno del Estado atienda directamente todas sus demandas. “Tengo el compromiso de atender todas las demandas de nuestra gente y también mantener vigentes los principios de paz social que los hidalguenses nos demandan”. Bajo este panorama, Francisco Olvera ratificó su disposición por mantener un diálogo abierto y permanente para escuchar y atender las necesidades de los hidalguenses de todas las regiones, y ser respetuoso de los usos y costumbres de las comunidades, siempre dentro del marco de la ley, con el objetivo de conservar el estado de Derecho y las condiciones necesarias de seguridad para así lograr la paz social en Hidalgo. El mandatario se comprometió a que durante su gobierno se fortalecerán todas y cada una de las localidades, ya que éstas son el origen y sustento de las familias hidalguenses. “Y así atender su entorno mediante una visión municipalita y un desarrollo regional metropolitano”. Todo lo anterior lo declaró en la reciente visita que realizó a Ixmiquilpán, considerada la capital de la cultura haññú, donde además anunció la próxima construcción de la universidad intercultural bilingüe. **(Ramsés Salanueva, página 13)**

## PLANO MUNICIPAL

**Milenio-Pachuca espera más de 35 mil visitantes:** Comenzó el operativo de Día de Muertos implementado por la Secretaría de Servicios Municipales de la capital, el cual incluye la colocación de 22 contenedores de basura de 2.6 metros cúbicos de capacidad y 18 tambos para el depósito de desperdicios, además de cinco pipas para surtir a las 12 piletas que hay en el campo santo. Héctor Fragoso Ortiz, titular de Servicios Municipales, explicó que desde este fin de semana ya se dieron cita las más de 35 mil personas que esperan visiten las tumbas de sus seres queridos de aquí al 2 de noviembre, por lo cual ya están trabajando. “A partir de este fin de semana está funcionando todo el operativo con el llenado de las piletas, con los contenedores y tambos repartidos en todo el panteón, y los compañeros inspectores están al pendiente en el mercado de las flores de que no haya vendedores de la Ciudad de México que les quiten sus fuentes de trabajo y mantengan el precio de sus productos. Hasta ahorita todo va muy bien”. El funcionario explicó que parte de sus labores es la de mantener limpios los accesos del cementerio, además de el aseo de las tumbas abandonadas, pues el resto de los mausoleos son atendidos por los visitantes. “Prácticamente lo que hacemos es limpiar las avenidas y las calles de la primera y segunda sección, le avanzamos en un 40 por ciento en cuestión de limpiar las tumbas abandonadas, pues las tumbas en sí son responsabilidad de las personas tenerlas limpias, pero estamos al pendiente de cualquier cosa en la cual podamos apoyar”. **(Alejandro Suárez, página 07)**

## PLANO NACIONAL

**Milenio-Vamos a debatir con Peña aunque no le guste: Ebrard:** El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, aseguró que debatirá con Enrique Peña Nieto, le guste o no al priista. En el marco de la reunión que tuvo con la organización femenina Mujeres Demócratas de Izquierda, acusó al PAN y al PRI de ir contra los derechos de las mujeres, y anunció que buscará discutir este y otros temas con el principal aspirante a la candidatura presidencial del PRI. El perredista, quien ya en dos ocasiones ha llamado al ex gobernador mexiquense a debatir asuntos de interés nacional, aprovechó el tema central de la reunión de este sábado para volver a poner en la mesa la necesidad de abrir un espacio de discusión con el priista. “Van en sentido contrario, criminalizan a las mujeres, tienen una visión muy conservadora aunque el discurso sea otro, y eso se va a contrastar, y eso es de lo que vamos a debatir con Peña, aunque no le guste”, dijo. El pasado 11 de junio, Ebrard llamó a Peña Nieto a participar en un debate convocado por el panista Ernesto Cordero para analizar la situación económica del país. Mientras, el 24 de septiembre el jefe de Gobierno fue más directo y lo retó a comparar los resultados en sus respectivas administraciones. Sin embargo, en ninguna de las dos ocasiones Peña Nieto accedió a encontrarse con Ebrard, pues argumentó que no era todavía el momento y que habría que esperar los tiempos

oficiales para hacerlo. Ahora, tres semanas después de que se abrió la temporada electoral, Ebrard planteó nuevamente debatir con Enrique Peña Nieto, esta vez con el tema de la criminalización de las mujeres en 19 estados donde se penaliza el aborto. **(Flor Canseco, página 18)**

**Milenio-Cordero reta a Creel y Josefina a realizar debate en Michoacán:** Ernesto Cordero, aspirante del PAN a la Presidencia de la República, retó a Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel a celebrar en Michoacán el debate, a fin de que los panistas sepan cuáles son sus propuestas concretas a favor de México. No hay que perder el tiempo, y además de apoyar a Luisa María Calderón, candidata del PAN a la gubernatura, hay que aprovechar para contrastar, de cara a la militancia y al país, nuestros respectivos proyectos de nación, señaló. "Tanto Josefina como Santiago, al igual que un servidor, hemos comprometido concentrarnos en Michoacán para apoyar a nuestros diversos candidatos y, por supuesto, a nuestra querida Luisa María. Eso está muy bien, pero hay que ir más allá. "Hay que aprovechar que compartiremos tiempo y espacio, y por ello reitero mi invitación para que celebremos en Michoacán el debate de ideas que tanto exige el panismo y la sociedad en general. No dilatemos la situación, hagamos lo que la gente espera y demostremos con claridad lo que cada uno de nosotros proponemos para el bien común de los mexicanos", puntualizó. El ex secretario de Hacienda, quien desde el jueves hace proselitismo en favor de los candidatos del PAN a las 40 diputaciones, 113 alcaldías y la gubernatura de la entidad, subrayó que el PAN y México reclaman claridad en los compromisos de quienes aspiran a la Presidencia de la República. Ernesto Cordero ha hecho proselitismo hasta ahora en Morelia y Zamora, tanto con volantes, conferencias de prensa, visitas domiciliarias y participación en mítines, como con saludos de mano en la vía pública. Josefina Vázquez Mota, por su parte, llegará a la entidad la próxima semana a fin de participar en por lo menos una decena de cierres regionales de campaña de Luisa María Calderón. También la ex secretaria de Educación teje la formación de células de apoyo, y tiene en el diputado federal Julio Castellanos, ex alcalde de Zamora y ex oficial mayor de la dependencia federal que dirigió al aspirante presidencial, a su principal aliado. En tanto Santiago Creel, cuya fecha de arribo al estado no ha sido precisada, cuenta con Marko Cortés, quien contendió con *Cocoa* por la candidatura a la gubernatura y luego se convirtió en el abanderado panista a la presidencia municipal de Morelia, como el impulsor de su equipo de proselitismo. **(Francisco García, página 19)**

**Criterio-Llama Moreira a investigar a fondo sobre préstamos:** El líder nacional del PRI, Humberto Moreira, urgió llegar a fondo en la investigación por supuesta falsificación de documentos para la contratación de dos préstamos al gobierno de Coahuila por más de 3 mil millones de pesos. Luego de la detención y liberación bajo fianza del ex secretario de Finanzas y director del Sistema de Administración Tributaria de Coahuila, Héctor Villarreal, el dirigente priista reiteró su llamado a que ese proceso se sujete estrictamente a la aplicación de la ley. No obstante, pidió que no sólo se persiga a ex funcionarios estatales, sino también a autoridades federales y que "se deje de utilizar ese caso como instrumento político para atacar al PRI" y a su persona. El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) declaró que la detención de Villarreal fue producto de la denuncia que él mismo presentó el 30 de agosto, y que ratificó el 7 de septiembre, contra quien resulte responsable de los presuntos delitos de falsificación de documentos y peculado, más lo que se acumule. La denuncia, dijo, implica no sólo investigar y, en su caso, castigar a los ex servidores públicos de su administración en Coahuila que hayan incurrido en algún delito, sino también a funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público que, señaló, "necesariamente avalaron" documentos para proceder a la contratación de deuda. Moreira Valdés recordó que el 2 de enero pasado solicitó licencia al Congreso de Coahuila para separarse del cargo de gobernador, a fin de poder contender por la presidencia del PRI, por lo que se deslindó de los probables delitos que se hayan cometido después de esa fecha. Así, Moreira rechazó toda especulación. **(redacción, página 11)**

## COLUMNAS POLÍTICAS

**Criterio-Se dice...**

**(redacción, página 03)**

**Milenio-El pájaro carpintero... Que** en lo que a política se refiere más jala un camión de campesinos que un memorándum del gobierno federal. Y es que el jueves pasado, el **Consejo Agrario Permanente**, integrado por 10 organizaciones, tomó las instalaciones de la delegación federal de la Secretaría de Desarrollo Social porque la dependencia adeudaba apoyos económicos a las organizaciones.

Hoy, tres días después, la Secretaría de Gobierno estatal, dirigida por **Fernando Moctezuma**, entregó dos millones de

pesos a los inconformes para que sean distribuidos entre sus agremiados.

**Que** todo mundo pone el grito en el cielo porque el 17 por ciento de los niños hidalguenses son obesos pero nadie hace nada. Por ello, la Secretaría de Educación Pública y la de Salud unirán esfuerzos para eliminar la comida chatarra de las escuelas de educación básica. La verdad es que esto es poco probable que suceda pues la educación comienza en casa y los padres suelen ser farol de la calle, oscuridad de la casa y no dudan en complacer a los pequeños aunque lo hagan con dulces, papitas y refrescos.

**Que** el **Partido Nueva Alianza** cada vez parece más una sociedad secreta, o una secta, que una organización política. Y es que de acuerdo al diputado local de esta fracción, **Francisco Pérez Salinas**, explicó a los medios que no puede hablar u opinar de temas como la reforma a la ley electoral pues su dirigente, **Fernando Flores**, se lo ha prohibido a todos los panalistas.

Esto recuerda al pájaro carpintero sus años de escuela pues como todos saben, en el aula los que mandan son los maestros y claro, por orden de la dirección.

**Que** muchos pachuqueños lamentan la falta de interés de las autoridades respecto al tema del **transportepúblico**, pues a más de un mes de que se anunciaran **operativos** y supervisión los resultados son tan visibles como los vidrios ahumados de las colectivas. **Sobrecupo**, unidades en pésimas condiciones y peores trato por parte de los choferes son el pan de cada día, sin contar las **tarifas** que aumentan a contentillo.

Y es que tres taxis distintos te pueden cobrar tres tarifas distintas en idénticos viajes y a la misma hora. **(redacción, página 03)**

**Milenio-Las perlas...** "...yo creo que no es una actitud beligerante, sino una actitud responsable en la búsqueda de más recursos."

**Fernando Moctezuma Pereda**, secretario de Gobierno del estado, acerca de las organizaciones que se manifiestan y protestan en los edificios de las dependencias federales.

"Ese proceso interno fue la oportunidad para que aquellos que han dicho que estamos artificialmente dirigiendo al partido pudieran haber logrado una participación interna."

**Isidro Pedraza Chávez**, líder nacional de la UFIC y nuevo consejero perredista, habla de como le fue en la feria y de como algunos correligionarios perdieron la oportunidad de tener injerencia en las decisiones internas del partido.

"...es un tema que él está trabajando (...) entonces yo pediría que no me preguntarán de eso."

**Francisco Pérez**, diputado del Panal, explica que el no puede emitir opiniones. **(redacción, página 03)**

**Milenio-Trascendió... Que Marcelo Ebrard** va por todas las canicas a partir de mañana.

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, en su carácter de aspirante a la candidatura presidencial de *las izquierdas*, difundirá un comunicado en los principales diarios para explicar las razones por las que quiere competir, ganar y despachar desde Los Pinos.

El comunicado será acompañado por una serie de entrevistas en los medios electrónicos. Así es que si alguien tenía dudas de que **Ebrard** se la jugaría en serio para arrebatarle la candidatura a **Andrés Manuel López Obrador**... pues que ya no dude.

**Que** el precandidato presidencial del PAN **Ernesto Cordero** se dio tiempo la noche del viernes para irse a la fiesta de despedida (se va a Los Ángeles, California) del entrañable **León Krauze**, en el Joy Room de Antara, en Polanco.

También se dejaron ver **Alejandra Sota**, **Roberto Gil** y **Mariana Gómez del Campo**, entre muchos otros.

Pero trascendió que uno de los más animados era **Cordero**. ¿Tendrá nuevas encuestas?

**Que** hablando de panistas, no caben de alegría con la "desgracia" del presidente del PRI, **Humberto Moreira**, con el caso de los préstamos y las deudas del gobierno de Coahuila.

Más de un distinguido militante llamó ayer para "hacernos entender" que, por más que **Moreira** diga que él es el principal interesado en promover acciones legales que aclaren las cosas, su caída será tan estrepitosa que afectará a **Enrique Peña Nieto**.

Para los panistas, día que pase con **Moreira** al frente del PRI, día ganado para ellos y día que hará que pese más el derrumbe del ex gobernador de Coahuila.

**Que** el presidente **Calderón** sigue en Paraguay con un ojo al gato y otro al garabato, al parecer tan atento a la desdibujada Cumbre Iberoamericana como a los Juegos Panamericanos.

Ayer, a través de su cuenta de Twitter, **Calderón** no sólo celebró el insólito triunfo sobre Estados Unidos en basquetbol, sino que tomó como suyas las victorias del guardia del Estado Mayor Presidencial **Horacio Navay** del cabo del Ejército **José Leyver**, quienes hicieron el uno-dos en la caminata de 50 kilómetros. **(redacción, página 02)**

**Crónica-Arriba: Juan Carlos Valdez** Este fin de semana Pachuca fungió como sede de un encuentro más entre las fototecas del país, ante lo cual el director del Sistema Nacional de Fototecas enfatizó los 35 años de trabajo continuo del organismo a su cargo, acciones que forman parte de la riqueza cultural de México y que explican a través de las imágenes una historia viva y permanente que engloba tradiciones y hechos.

**Abajo-Francisco Patiño:** El líder de la expresión política Izquierda Social en la entidad hizo rabieta tras los resultados de la reciente elección interna en el PRD; pues los acarreos y la compra de votos, entre otras anomalías, estuvieron a la orden del día, según sus palabras. Lo cierto es que este proceso dejó más desgastado al doctor Patiño, quien ya no sabe como figurar presencia y reivindicar su imagen.

### **Crónica-Grilleras: EXIGENCIAS**

Corroboraron los grillitos que **el dirigente del Sindicato Único de Trabajadores de Electricistas de la República Mexicana (SUTERM), Víctor Fuentes del Villar, recordó desde Hidalgo que el nuevo personal que ingrese a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) tendrá que contar como mínimo con el nivel bachillerato, de lo contrario será rechazado, ya que es un requisito establecido a partir de este año, además los empleados en activo que no cuenten con este nivel de estudios deberán acudir a clases para lograr su respectivo certificado** o si no también tendrán que pensar en buscar un nuevo empleo u oficio, ¿así o más exigentes?

### **SIN AGUA**

**Desde hace varios días que la Preparatoria Número Cuatro de la ciudad capital permanece sin el servicio de agua potable, lo que ya generó las consabidas molestias entre la población estudiantil, pero además entre los padres de familia, ya que acusaron que los sanitarios se encuentran en pésimas condiciones higiénicas debido a la carestía, por su parte los directivos de este plantel educativo se disculpan con los alumnos, pero hasta el momento se desconoce el verdadero motivo por la falta de este servicio.**

### **VENDEDORES**

En el primer cuadro de Pachuca **continúan instalándose comerciantes ambulantes, mientras que las autoridades de la Dirección de Reglamentos y Espectáculos del ayuntamiento capitalino permiten dichas actividades, que contradicen los planes originales de mantener esta zona libre de ambulante, y a pesar de que el reglamento municipal lo prohíbe tajantemente.**

### **DESPIDOS**

Los grillitos confirmaron que **en la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo recientemente una funcionaria de nombre Diana Islas y la supervisora Liliana Verde corrieron a Lázaro de Jesús Aguilar, quien era director de área, y al auditor Luis Islas Valdés. Para lograrlo solicitaron el respaldo del diputado local Ramón Ramírez, quien según afirmaron es muy cercano a ellas. Lo peor es que el titular del organismo, Rodolfo Picazo, no fue notificado al respecto. Por otra parte, los empleados se quejaron porque tendrán que trabajar horas extras para sacar el trabajo que la referida Diana Islas no realizó en todo el año, por lo que deberán incluso laborar durante fines de semana.**

**Independiente-El Socavón:** El Líder priísta Humberto Moreira urgió investigar la falsificación de documentos para contratar deuda en Coahuila... E s como el cleptómano que grita: "¡Agarren al ratero!" **(redacción, primera plana)**

**Uno más uno-Pachuquillas:** No cabe duda que el gobierno federal se las ingenia para desviar la atención del pueblo con los excesivos cobros de la CFE y de paso el aumento de la gasolina, que como ya lo autorizaron, esta subirá por unos años

más. Así que mientras el gobierno atenta contra la economía de la gente, por otra parte desvían miradas en su intensa lucha contra narcotráfico... **(redacción, primera plana)**

### **El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)**

**El Universal-Bajo Reserva:** VICENTE FOX vuelve a la carga. La semana iniciará con duras críticas que el ex presidente realiza a la actual estrategia de lucha contra las drogas. En un artículo que usted podrá leer en la edición del lunes de EL UNIVERSAL, o el ex mandatario explica sus polémicas propuestas de negociación, diálogo, amnistía y perdón para los traficantes y detalla los beneficios que él considera traería al país la legalización de las drogas. Sin duda alguna, Fox volverá a levantar el polvo.

CASUALMENTE ayer se volvieron a encontrar. No pasaron ni dos días desde su anterior reunión para analizar las reglas de los debates panistas, cuando el aspirante presidencial Santiago Creel y el líder nacional panista, Gustavo Madero, se volvieron a ver las caras. Pero ahora no fue para tratar temas del proceso interno o los debates, sino por motivos deportivos. Ayer, ambos políticos coincidieron en una competencia ecuestre en los Juegos Panamericanos de Guadalajara 2011. En el PAN los tiempos de definición se acercan cada día más y pronto se sabrá quién se queda con la de oro, quién con la de plata y quién con la de bronce.

INTERESANTE la lectura que se realiza en el Latinobarómetro 2011 acerca del proceso electoral del próximo año en México. El análisis, derivado de un estudio de opinión pública que aplica anualmente alrededor de 19 mil entrevistas en 18 países de América Latina, sostiene que el PRI es favorito para ganar los comicios presidenciales. Añade que la contundencia con la que el ex gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto "se impuso en la elección local más importante del año (la del Estado de México)" lo catapultó al liderazgo priísta y a un claro favoritismo en la elección presidencial de 2012.

ES CLARO que el gobierno de Kuwait está decidido a estrechar la relación bilateral con México. Sameeh Essa lobar Hayat, el primer embajador kuwaití en el país, se reunió la semana pasada con el presidente Felipe Calderón para extenderle personalmente la invitación de sus autoridades para que realice una visita de Estado a esa nación de Medio Oriente a fin de rubricar diversos acuerdos en materia de agricultura, educación superior, turismo y negocios, entre otros. Hay que recordar que hace sólo unos días el jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, realizó una visita oficial a ese país, que es el décimo primer productor de petróleo en el mundo y el centro financiero más importante de la región.

LOS AFICIONADOS a las luchas en el lodo recibirán malas noticias, pues nos aseguran que los legisladores de PRD, PRI y PT no tienen el menor interés de volver a agendar, en el corto plazo, una reunión con el ex gallo panista, el secretario del Trabajo, Javier Lozano, luego de la conflictiva comparecencia que acabó LOZANO entre empujones y reclamos. Lozano envió una carta a los diputados para que lo volvieran a invitar, a fin de exponer la necesidad de destrabar las reformas laborales. Sin embargo, nos comentan que no hay un clima político propicio para una nueva visita del funcionario federal. No habrá segundo round. Que devuelvan las entradas.

**Reforma-Templo Mayor:** TODAVÍA no terminaba de desanudarse la corbata con la que fue fichado la noche del viernes, cuando Javier Villarreal Hernández, el principal operador del "moreirazo", ya había salido de la cárcel.

EL METEÓRICO proceso de detención- fichaje-encarcelamiento-liberación del cerebro financiero de Coahuila acrecentó las sospechas de que la Fiscalía del estado inició el montaje de un circo de tres pistas en aras de armar una estrategia para simular justicia.

ALLÁ se comenta que el madrugete de la Fiscalía no tiene otra intención más que la de buscar salvar a Humberto Moreira de su debacle en la dirigencia nacional del PRI.

AL TOMAR la iniciativa, Coahuila pretende dejar fuera de la jugada al gobierno federal, hacer un acuerdo con Villarreal y quitarle a Moreira la lumbre que ya le llega a los aparejos.

DICEN los enterados que el arreglo con Villarreal podría haber sido llevar el proceso libre bajo fianza, consignarlo por falsificación de datos y fraude por simulación de datos jurídicos y negociar una pena de entre tres y seis años por esos delitos.

Y ASÍ, tan-tán, todos felices: un culpable juzgado en familia, un gobierno estatal "eficaz", una justicia expedita, un dirigente nacional del PRI fuerte y, eso sí, una deudota de 34 mil millones para los coahuilenses.

EL PRESIDENTE de la Coparmex, Gerardo Gutiérrez, se metió en camisa de once varas el jueves pasado durante el

encuentro empresarial que organizó ese organismo en Oaxaca.

RESULTA que varios empresarios se sorprendieron e incluso se molestaron al enterarse de que, fuera del programa original, les tocaría escuchar una ponencia del jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard.

EN ESA COMIDA también estuvo presente y aplaudiendo mucho el gobernador oaxaqueño, Gabino Cué, a quien se identifica como partidario de Ebrard en su búsqueda de la candidatura presidencial del PRD.

INCLUSO cuentan que hubo quienes de plano aventaron los cubiertos y se fueron de sus mesas cuando sintieron que una reunión de la iniciativa privada se estaba convirtiendo en un acto de proselitismo.

Y PARA acabarla de amolar, también hubo reclamos para Gutiérrez porque la clausura del encuentro la hizo del secretario de Gobernación, Francisco Blake, cuando originalmente se había dicho que quien cerraría el evento sería el presidente Felipe Calderón.

VAYA que se le complicó la agenda al dirigente patronal.

EL CONFLICTO por la fallida elección de consejeros nacionales del PRD en la Ciudad de México, lejos de arreglarse, cada vez se complica más.

A PESAR de que en primera instancia se había acordado reponer hoy el proceso cancelado hace una semana, la falta de acuerdos entre tribus provocó un nuevo aplazamiento para el domingo 6 de noviembre.

NOMÁS que esa fecha tampoco está en firme hasta que no se concrete un "pacto de civildad" entre las planillas 10 y 22 que son las principales fuerzas en conflicto.

¿Y QUIÉN está detrás de esos desencuentros? No lo van ustedes a creer, pero es René Bejarano, a quien según parece se le quedó la costumbre de estirar la liga al máximo. A ver si no se le revienta... otra vez.

## CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

### Criterio

